

Logroño, un mes 1 pta
Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
Id. id. por comisionado 4 »
Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
Países de la Unión postal y Filipinas, semestre. 14 »
Número suelto 5 céntos.

Anuncios á precios convencionales.
Comunicados: línea, de 0'50 de peseta en adelante.
No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES

para suscripciones, anuncios y reclamos
En Madrid: en todas las Agencias.
En Barcelona: Centro de Anuncios, Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía, Escudillers, 30.
En París: Mr. A. Lorette, Rue Caumartin, 61.— John F. Jones, 31 bis. Faubourg Montmartre.
En Hamburgo: Adolfo Steiner, Domthorstrasse, 11.
No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuarse los comunicados.

Año II

Logroño, Lunes 22 de Setiembre de 1890

Núm. 503

Fiestas de San Mateo

A pesar de la costumbre de no publicarse este periódico los días siguientes á festivos, damos hoy medio número, con objeto de no privar á nuestros lectores, especialmente de fuera de la población, de las revistas de toros y otras impresiones de las ferias.

Mañana también publicaremos medio número con el mismo objeto, insertando los telegramas que se nos remitan de Madrid.

Aparte de lo consignado en la reseña que por separado verán nuestros lectores, lo más saliente que se observó ayer en la plaza de toros fué lo siguiente:

Las entradas se habían preparado convenientemente, de modo que no hubo los codazos y pisotones que son de rúbrica en estos casos.

Los tendidos, si no llenos, contenían bastante gente, cosa que no sucedía en las localidades, pues aparte de los palcos de la guarnición y asilados, había huecos bastante notables.

Allí vimos muchas y muy elegantes señoras, generalmente en traje de paseo, aunque no faltaba quien luciese la airosa mantilla blanca y la característica de madroños.

La concurrencia miraba alternativamente al redondel y al cielo, con temor muy fundado de que las nubes no nos dejaran terminar en paz la fiesta. Efectivamente, en el cuarto toro se empezaron á sacar impermeables y á abrir paraguas, ocasionando esto último las protestas consiguientes á ver seda en lugar de cuernos. Al dar la puntilla á este toro, se hizo general el desfile de los tendidos, asaltándose las gradas con bazarra ejemplar y beneplácito de los que ocupaban estas localidades, que procuraron estrecharse, para que todo se arreglase del mejor modo posible.

A pesar de que la lluvia seguía y hasta arreciaba, la corrida no se suspendió un momento, medida que nos pareció muy prudente y que ha de reportar beneficios á la empresa, pues hoy también las nubes se amontonan sobre nuestro horizonte y algo ha de pesar en el ánimo de los dudosos la consideración de que mientras no haya que salir de la plaza á nado, no han de perder en todo ni en parte el importe de su billete. Por esto, y más principalmente porque se evitó el conflicto que hubiera promovido el público si se hubieran quedado dos toros en el corral, mereció plácemes la conducta del señor Gonzalez Serrano.

En el tendido, lindante con la puerta de arrastre, estaban los ánimos bastante exaltados creyéndose por todos que allí se reflejaría la tempestad que ya desahababa en las nubes, pero la intervención de la policía, la lluvia que aclaró las filas y un brindis de Faico calmaron las excitaciones, y la cosa no pasó adelante.

En el redondel también hubo su cuestión entre un picador que no podía entrar en suerte y el mozo que guiaba su caballo. La parte pública del incidente terminó con uno de esos cuadros vivos, que tanto ha generalizado Leona Doré. El mozo levantó el palo, el picador tomó la actitud de picar al mozo... y nada más

afortunadamente. El ginete fué conducido después por un agente, al gobierno civil.

Los fuegos que debían haberse quemado anoche, hubieron de dejarse para hoy si otro contratiempo no lo impide.

En el tren de esta mañana han regresado á sus casas bastantes forasteros, cuyo número suponemos se compensará con los que vengan en el tren de las once, que en los pasados días, especialmente ayer, podía haber traído la tablilla de «completo».

Mañana se iluminará á la veneciana el paseo de los Reyes.

A pesar de lo inseguro del tiempo, la afluencia de forasteros no ha sido menor que en años anteriores, habiendo predominado el elemento rural, que gráficamente se señala con la frase de «bota y alforja».

Mañana se verificará el baile del Casino que aguardan las mozas logroñesas con tanto mas afán, cuanto que llegaron á perder bastantes esperanzas al saber la decisión de la Junta.

Otra de las causas que les harán muy agradable la velada, aparte de los atractivos que para ella siempre encierra esta diversión, es la circunstancia de no haber podido lucir convenientemente sus airosas figuras por las apreturas de Portales y el mal piso de los demás paseos.

Suponemos que mañana tomarán cumplida revancha.

No dejaron de verse concurridas por los aficionados, las cucañas cilíndricas, una situada frente al café Suizo y otra en el solar de la antigua casa de Correos.

Hubo valientes que cogieron las perras —moneda de 0'5— y otros que tuvieron sus trapiés, aunque sin consecuencias.

Hoy quizá habrá mas diestros, pues ayer todavía la cosa se daba como de novedad y había que estudiarlo.

El baile de la Amistad de anoche, estuvo mas concurrido que nunca y animado como siempre.

Los asistentes se han ido esta mañana á sus casas muy satisfechos y cansados.

Poco más tarde de las seis ha recorrido las calles, tocando diana, la música que dirige D. Rafael Joaquín, y poco después la del regimiento de Burgos. Para esta hora ya había muchas personas fuera de casa y cuando está escribiendo ya la animación es grande en toda la población.

Ayer se celebraron dos funciones en el teatro.

Por la noche hubo uno de esos llenos que solo se ven por San Mateo.

La compañía gustó y las piezas elegidas también.

Ruiz, en su papel de borracho de *Los Trasnochadores* puso en grave aprieto á las personas que ya anteriormente habían agotado toda su risa. En el duo de los paraguas del *Año pasado por agua* la Millanes y Ruiz se hicieron aplaudir muchísimo. Los demás artistas bien.

Para hoy están anunciadas otras dos

funciones. Por la tarde repetición de las piezas de anoche y para la noche *Las hijas del Cebedo* y *Las doce y media y sereno*.

El teatro Guignol se vé de hora en hora mas favorecido por el público.

Las piezas cómicas ejecutadas á la perfección por aquellas figuritas mecánicas, forman las delicias de los pequeños y aun de los mayores, entusiasmados espectadores que ven con sentimiento que la función se concluya.

Las decoraciones son muy bonitas y como decimos, nadie se arruina ni se aburre por el rató que al Guignol dedica.

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los mas caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

Agua y cuernos

De medietis de mojar nos fuimos ayer á la plaza y efectivamente, sucedió así; lo cual no enfrió mucho los ánimos, pues hubo una regular entrada con gran contentamiento (me lo figuro) de la empresa que hace bien en traer niñerías, ya que tanto nos entusiasamos con las payasadas de Minuto y nos contentamos con becerros dignos de tal cuadrilla.

Presidió la corrida el señor Gobernador, no á gusto de todos, pero tampoco puede decirse que lo hizo mal, según veremos luego.

A las tres en punto de la tarde, vestida esta de gris con golpecitos de agua, hizo el presidente la señal y después del consabido paseo y demás preliminares, se presentó en plaza el primero de los seis que iban á lidiarse y que eran de la ganadería de D. Juan Manuel Sanchez, de Carreros, con divisa blanca y negra.

«Morisco.» Un becerro negro zaino, bragao, que salió ligero y juguetón. Faico le paró un poco con cinco verónicas perdiendo mucho terreno.

Luego entró con blandura ocho veces á varas, dió una caída é hirió un caballo. Los espadas estuvieron á las salidas capoteando á dos manos y haciendo la mar de monerías.

Como el bicho no recargaba ni fué bien picado, llegó á banderillas con bastantes pies pero sin malicia, por lo que «Baquerín» y «Noteveas» cumplieron regularmente con tres pares al cuarteo, cayéndose luego un palo.

Llegó la hora de matar y «Faico», después de brindar, mandó que le llevaran el animalito cerca de la presidencia, donde lo pasó de primeras bastante bien, con algunos naturales y cambazos y le hirió con un pinchazo á un tiempo; siguió con otros muletazos y con menos arte entró á matar con media mala estocada; nuevos pases y capotazos hicieron al bicho huido; una corta barrenando y cerca de la querencia de un caballo, una entera caída y ladeada, dieron fin al becerro y á la faena que algunos ¡¡¡¡¡aplaudieron!!!

El segundo «Payaso» era un torito de buena presencia; negro mulato, albardo, salió también con pies que Minuto intentó pararle sin resultado, pues se le fué del capotillo.

Arremetió con voluntad, y recargando

casi siempre, en diez varas que tomó, dió cinco caídas y mató tres caballos. Faico hizo un buen quite y Minuto no paró un momento en todos sitios llevándose á los medios (al torillo eh?) capoteándolo, volviéndolo, corriendo y haciendo posturitas en los remates de las suertes.

Con mucha vista puso un par Salerí que puede calificarse de topa-carnero pues aguantó la acometida sin enmendarse; siguió su compañero con otro par al cuarteo y terminó aquel con otro par bueno, casi á toro parado.

Tocóle al Minuto cumplir su cometido y previo brindis á la presidencia, empezó la faena con un preparado y varios altos, volvió á pasarlo por el estilo, y entre capotazos y pases después, intercaló dos pinchazos y una estocada alta y delantera, tirándose siempre á paso de banderillas. El bicho al fin se hizo algo huido pero vivo.

Allá á el tercero un novillejo negro zaino, ancho de cuerna y que al primer capotazo persiguió al peon y saltó detrás de él á la calleja dando un susto á los que había por allí. Vuelto al campo del honor, procuraron acercarlo á los jinetes que le pincharon trece veces sin hacerle mucha sangre. Faico dá dos lances de capa y toma el olivo. El animalito procura defenderse en las tablas junto á la salida de caballos; el público pide que salgan estos y toma dos puyazos más. Como se durmió el presidente en este tercio y el bicho valía ya poco, enmendó la falta no permitiendo que le castigaran en banderillas, pues con medio par y una entrada al sesgo pasó á la muerte que se la dió Faico de un pinchazo en los medios, una corta en las tablas, media con tendencia á atravesar y una corta baja: el puntillero á la primera. Arrastraron un jamelgo.

Parecido al segundo era el cuarto, «Tobarro», en la pinta y trapío, pero era mas corto de defensas y mas cobarde y receloso. A fuerza de tiempo tomó doce varas, pero como entraba desarmado y salía huyendo, no hizo daño en la caballería pues hubo una sola caída. Minuto procuró hacer este tercio entretenido con las medias verónicas y dándole una manotada en el testuz á cada suerta.

Arremetió al primer banderillero que se le puso por delante haciéndole escapar, luego se dejó colgar medio par de esta de primeras y uno entero después. Ostioncito puso un buen par en segundo lugar. Minuto despachó pronto porque después de tres malos pases se dejó caer con media estocada baja que partió el pulmón al animalito. Aun hubo quien pidió que le dieran la oreja al matador.

Cuando iba á salir el quinto, que por cierto tardó bastante en hacerlo, empezó á llover muy menudito y mucha gente se subió á las gradas. Salíó al fin «Cabrito», pero solo de nombre pues fué el becerro mas redondito de la tarde; eso sí, también fué bastante huido y flogito. Tomó como para probar dos varas y Minuto en una suerta le vuelve las espaldas (si sería el animal de buena pasta) después para librarle del fuego le hicieron tomar dos varas más y los espadas, deseosos de complacer, cogieron las banderillas, desluciendo con cuatro medios pares, y eso que era el tercio en que mas podían lucirse.

Faico hizo el mejor trabajo de la tarde por lo pesados en la suerte de este torito, pues estuvo en la cabeza de él (toro no en la suya) toda la faena y procuró traérselo y empaparlo en la muleta, pero rehuyó y solo pudo darle en las tablas un pinchazo y una corta y á toro andando una estocada grande hasta la mano, que resultó tendida. Tardó en morir, pero Faico lo remató de un puntillazo á lo cachetero después de intentarlo de ballestilla. Arrastraron un caballo que mataron los monos.

Y llegamos al sexto, *Magito* de nombre pero sin echárselas de majo, cumplió entrando con voluntad unas veces y otras por compromiso nueve veces á los caballos é hiriendo á una jaquita que remató un mono.

Le pusieron dos pares y dos medios y «Minuto» lo acabó bastante pronto de una corta entre huesos bien puesta y una entera un poco caída, de la que se echó para que el puntillero lo rematara á la primera. Los pases fueron decididos y de valiente.

RESUMEN

El ganado desigual; había toros unos muy diferentes de otros en trapio, presencia y pelo y por consiguiente el resultado fué tan vario como se ha visto.

Los espadas en primer lugar y después los demás peones, procuraron agradar en general, pero no les ha venido el santo tan de cara como el año pasado. Faico en el quinto procuró quedar bien con aquel mansito que aunque no de malas condiciones para cojer no se paraba ni dejaba colocarse. En lo demás tanto él como Minuto no han tenido todo el coraje que debían y sus faenas han resultado sosas.

Aquel par de «Salero» el primero del segundo bicho, lo mejor en palos. Con el capote el *verdipleta*.

De los picadores la primera tanda algo mejor que la segunda.

La presidencia regular (con perdon de los descontentos).

Caballos 9. Terminada la corrida hubo otras muchas mayores; las que dieron las gentes para mojarse lo menos posible y ganar pronto los soportales.

H. SANCHEZ

MÉDICO OCULISTA

—Consulta diaria de once á una—
Calle del Mercado, 45, 3.º
LOGROÑO.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Santo Tomás de Aquino

Academia preparatoria para carreras especiales civiles y militares establecida en el mismo á cargo de los ilustrados Capitanes del cuerpo de Ingenieros. D. Tomás Taylor, D. Natalio Grande y D. Narciso Gonzalez

Preparación completa para el ingreso en la Escuela General preparatoria de Ingenieros y Arquitectos, para los cuerpos de Topógrafos, Telégrafos, Ayudantes de Obras públicas, etc. etc. Para mas detalles dirigirse al Director del Colegio Teodoro Sabrás

En casa de **ANSELMO SANZ**
CARNICERÍAS, NÚM. 6

se vende:
Lomo á 1'75 ptas. kg.
Tocino á 1'50 » »
Salchichas crudas ó asadas á 2'25 » »
Cordero á 1'30 » »

La gran sombrerería
de Felix Valluerca se ha trasladado á la calle del Mercado, Portales, junto á la Administración de Loterías. 28

TABACO
HABANO Y FILIPINO
espendeduría especial
PORTALES, 118. 8

EL PAÑERO
MELQUIADES VILA,
se ha trasladado á su antigua casa calle de la Compañía, núm. 8, 5

Colegio Politécnico Riojano
del S. C. de J., de N.ª S.ª del Carmen y San Bernabé.

Conocido este Establecimiento, tanto por su antigüedad como por los resultados en la enseñanza, no he de esforzarme á fin de hacer un llamamiento á los padres que tengan necesidad de separar á sus hijos del hogar doméstico para dedicarlos á estudio; su crédito en la instrucción por los resultados obtenidos, son la prueba mas elocuente; el estar enclavado en el local del Instituto, la constante vigilancia y el régimen interior, son la mejor garantía que se puede ofrecer á las familias para la moralidad, educación; recogimiento de los colegiales.

Como el título de Politécnico ya lo indica, no solo se dá en este Colegio la instrucción de 2.ª enseñanza, sino que se prepara á los jóvenes para todas las carreras del Estado, especialmente para las Escuelas Politécnica y General Militar, contando para ello con la cooperación de ilustrados Ingenieros militares residentes en esta capital y un profesor exclusivamente para dibujo.

Al dar este nuevo impulso al Colegio, solo tiene por objeto el bien público y la gratitud que debo á la Excm. Diputación Provincial por la reciente prórroga que del local me tiene otorgada, además del voto de gracias y confianza por la marcha del Colegio.

Como no me guía mas que la idea del bien, he procurado ceñirme en los honorarios por la instrucción á la mayor economía posible; y por lo tanto las cuotas mensuales serán las siguientes, espresadas por grupos.

Para la Politécnica, 1.ª y 2.ª grupo	40 ptas. cada uno.
Para la General Militar.	40 » al mes.
Marina.	40 » »
Topógrafos.	40 » »
Telégrafos, Ayudantes de Obras públicas y Aduanas.	30 » cada uno.
Sobrestantes de Obras públicas.	20 » al mes.
Por una asignatura suelta.	15 » »
Por dos id.	20 » »

Los aspirantes á esta preparación podrán ser internos y externos, según el deseo de las familias; y para más pormenores, podrán obtenerlos del director.—

Pbro. Alejandro Baudor

Ricos bollos de leche y ensaimadas.

Para tomar chocolate (estilo catalán)
Se venden calientes todas las mañanas desde las siete en adelante.
San Blas, 22.—LAS COLONIAS

VENTA

A voluntad de su dueño, se vende la casa número 24 de la calle de San Juan, accesoria á la de Ollerías, número 23.
Informarán en la misma casa. 25

Dependientes Barberos

Se necesitan dos, que sepan su obligación en la barbería de Ruiz, plazuela de San Isidro, núm. 3, Logroño.

Se arrienda

una casita situada en la calle de Soria, n.º 13. Dará razón Portalillos del Mercado, n.º 18. 51

ESTREÑIMIENTO

y sus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahidos, dolores de cabeza, se cura con los **Polvos Regularizadores de Hincón**, premiados en la exposición universal de Barcelona. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino, metidizando de tal manera su función, que la hacen en breve ordinaria y regular. Por esta razón pueden sustituir ventajosamente á los purgantes, pues provoca deposiciones sin irritación ninguna, mientras aquellos siempre obran irritando. Véndese en farmacias y droguerías. En Logroño, farmacia de Sanchez, Mercado, 71. En Bilbao, su autor. 12

Se limpian guantes y velos

Muro de Carmelitas, número 8, pisosegundo

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

de **Santo Tomás de Aquino**
LOGROÑO

Próximo á comenzar el curso de 1890 á 1891 para los alumnos internos, medio pensionistas y externos que hayan de matricularse en 2.ª enseñanza, tengo el gusto de participar á los señores padres ó encargados que desde el día 1.º de Setiembre queda abierta la matrícula en este establecimiento para los alumnos que hayan de ingresar en él en cualquiera de las clases antes mencionadas.

Al efecto se dirigirán á esta dirección en carta solicitada hasta el 15 del citado mes de Setiembre los que hayan de ingresar por primera vez cualquiera que sea el año que cursaren á fin de señalarles el número correspondiente y poder entregar los objetos que dispone el Reglamento en tiempo oportuno.

Los alumnos que hayan asistido en años anteriores en clase de colegiales, pueden avisar durante todo el mes, con objeto de proceder á matricularlos oficialmente, indicando el número y clase de asignaturas que deban cursar.

Los que hayan de sufrir examen de ingreso presentarán una certificación de la partida de bautismo expedida por el Juzgado municipal respectivo.

Al propio tiempo, y con objeto de dar una prueba del interés con que se mira la instrucción en este Colegio, el Director hace público que, como ya sucede en este año, los alumnos que en los exámenes ordinarios de Junio obtengan nota de Suspenso, tendrán derecho á la enseñanza gratuita durante el verano, hasta que verifique sus exámenes en los extraordinarios de Setiembre.

Todos cuantos detalles deseen conocer los señores padres ó encargados, se les proporcionará por la Dirección del Colegio.

Logroño 15 de Agosto de 1890.—El Director, Teodoro Sabrás

CLASES DE PREPARACIÓN

particulares

PARA CORREOS

por OFICIALES DEL CUERPO DIRECTOR

Don Pedro Molina Vicente

Licenciado en ciencias exactas

PROFESORES

- D. Pedro Molina Vicente, Aritmética y Contabilidad del ramo.
- D. José Santandreu, Geografía postal
- D. Baldomero Ferre España, Francés.
- D. Adrian Hernandez y Cerezo, Gramatica castellana.
- D. Leon Vega, licenciado en letras, Geografía general.

Honorarios, 25 pesetas al mes

LAGASCA 47, 3.º MADRID.

DON CELEDONIO RUIZ

PROFESOR DENTISTA

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, su Gabinete Quirúrgico Dental montado con arreglo á los adelantos. Construye toda clase de Orificaciones y Obturaciones, sistema americano y practica con perfección cuantas operaciones quirúrgicas sean necesarias por padecimientos en la boca. Horas de consulta: de 8 á 12 y de 2 á 6; á los pobres gratis de 12 á 1 y de 6 á 7. 34

Mercado, 90 pral. (frente á la Redonda)

Sastrería-Comercio

CARLOS GENZANO
Mercado 23 (antigua Riojana)

Se construyen toda clase de prendas á precios económicos. 33

Venta

Se hace de un magnífico coto redondo en jurisdicción de Logroño, de 2240 fanegas de tierra, con abundantes pastos, corral y vivienda para los pastores, 80 fanegas de tierra de pan traer y 120 de viña-olivar en buen estado de producción.
En la Administración de este periódico darán más detalles. 52

SE VENDE

muy barato todo el herraje casi nuevo de una prensa de dos husos para uva, de palanca combinada y su viga superior.—Dirigirse á D. Angel Dziza, Cenicero. 50

Aviso al público logroñés



EL DOCTOR DENTISTA Y MECÁNICO DENTAL

Don Juan Garaita

pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que desde el día 15 se halla en esta ciudad, procedente de Bilbao, en la que no espera permanecer mas que hasta el día 30 del corriente.

Consulta permanente de las enfermedades de la boca. Corrección de dientes desviados. Dentaduras artificiales para la masticación, sin paladar, presión, ni muelles (nuevo sistema). Dentaduras de encía continua esmaltadas en oro, caouchouc y porcelana. Orificaciones y colocación de coronas de oro y porcelana.

En el laboratorio se construyen toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara.

Como algunas personas por temor á sufrir la extracción de raíces no se deciden á poner nuevas dentaduras, avisa dicho Doctor á sus nuevos clientes que se colocarán las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que sufrirse operación ninguna.

Lo mismo las dentaduras que las orificaciones y empastes, sistema Norte americano (lo más moderno hasta el día)

Ofrece su gabinete, en el Hotel del Universo, situado en el Muro de los Reyes.

Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, número 15, 2.º, arriba de la relojería del señor Pizca.

Direcciones: Habana Cuba

APARTADO: 571

Cable: BAGUER

COMERCIALES Y COMISIONISTAS

CUNA núm. 2.—HABANA

Esta casa cuya razón social es la más antigua de esta ciudad, se ha dedicado desde su fundación á almacén de viveres por mayor y de tres años á esta parte á Comerciantes y comisionistas en general. La circunstancia de la antigüedad, nos ha colocado en puesto mas ventajoso que los demás comisionistas, que contando con las principales y numerosas relaciones comerciales en el interior de esta Isla, no nos limitamos á las ventas en plaza, sino á todas las demás poblaciones con las cuales estamos en contacto. Los comerciantes que nos dispensen su confianza enviándonos mercancías, pueden estar seguros que nuestra actividad y experiencia adquirida en tantos años de comercio, serán una garantía en pró de sus intereses, á los cuales aplicaremos todo nuestro mayor celo y eficacia para los mejores precios y prontas ventas.

Cobramos por toda comisión y garantía el 2 y medio p.º. También nos ocupamos con todo esmero de embarques de azúcares de todas clases, aprovechando los precios más bajos del mercado.

Asimismo de tabaco en rama, tanto de Vuelta de Abajo como de los demás partidos de las Isla; y respecto al torcido estamos siempre en contacto con todas las fábricas de más fama en esta Capital, cobrando por estos conceptos el 2 p.º de comisión.

Para referencias las darán cumplidas: El Banco Español de la Isla de Cuba, Banco del Comercio y los principales banqueros de esta ciudad.

Nuestro representante en Barcelona: Pedro Baguer.—Calle de Cortes, número 297,

A LAS ALUMNAS

que hayan de cursar en esta Escuela Normal, se ofrece verdadera casa de confianza Informarán en **El Riojano, Portales, 98**

BICICLETAS Hay tres que se cederán al contado ó á plazos en el comercio de **Joaquin Redón**, á precios reducidos.

Venta de casa

A voluntad de su dueño se vende la del número 47 de la calle Mayor, de esta ciudad. En la Redacción de este periódico informarán. 26

SALICILATOS

DE BISMUTO Y CERIO
de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, preetados por verdaderas eminencias. Adoptados de Real orden por el ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y píroxis con erupciones fértiles. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

Precios: En España; caja grande, 3'50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas.

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía. DEPÓSITO GENERAL:

Almería, Farmacia VIVAS PEREZ desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. Garcia, Sociedad Ibero-Universal y José Hernandez; Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur. 35

En Logroño: Principales Farmacias.

VENTA

Se hace en Haro (Rioja) de una fábrica de aserrar maderas con sus grandes patios y huerta, maquinaria movida á vapor, herramienta, etc., todo unido, sita en la carretera de la estación del ferrocarril y próxima al puente del río Tiron.

Para informes, dirigirse á don Francisco Roig, Marcer de Haro, 45

Denticina DE BUENO	Jarabe DE RABANOS DE BUENO	Hierro DIALIZADO BUENO
Unico medicamento que se administra á los niños en el periodo de la dentición. Facilita la salida de los dientes, excita la baba, calma los vómitos y diarrea y mitiga el dolor y picazón de las encías. Una caja, 1,50 ptas	Contra las escrófulas raquitismo de los niños, tumores glandulosos, palidez y flojedad de las carnes. Superior al aceite de hígado de bacalao y todas sus emulsiones. Un frasco, 2,50 ptas.	De iguales efectos pero mayor concentración que el de Bravais. Gran medicamento para combatir la clorosis ú opilación, anemia, empobrecimiento de la sangre y debilidad general. Un frasco, 2 pesetas

Farmacia de Bueno, Plaza de San Pedro Nolase, ZARAGOZA 13

En Logroño: Farmacia de D. Remigio Sanchez.

CASA DE HUESPEDES

de **PEDRO PABLO GALAN**

Calle Mayor, núm. 78, piso 2.º

El dueño de este hospedaje, tiene el gusto de ofrecer sus servicios á cuantos se dignen honrar con su asistencia esta casa, en la seguridad de que tanto por el buen tratamiento que se les dé, como por la comodidad que han de tener y precio módico que devenguen, quedarán sumamente complacidos.

Imprents de LA RIOJA, Sagasta, 9.

ESTABLECIDOS

Baguer H^{no} y Cia

1857

COMERCIALES Y COMISIONISTAS

CUNA núm. 2.—HABANA